



ALA SOMBRA

Este mismo viernes está programada una reunión entre empresarios del sector turístico y la gobernadora de Quintana Roo, **MARA LEZAMA**, para hablar sobre el formato de cobro del "Visitax", un impuesto a los turistas que llegan a esa entidad con el que se planean recaudar más de cuatro mil millones de pesos anuales. Las negociaciones no han avanzado debido a que la administración de la morenista propone que la retención la lleven a cabo hoteles y plataformas de hospedaje; sin embargo, éstos se han resistido a llevar a cabo esas labores debido a que las tarifas se encarecerían considerablemente y quedarían rebasadas sus capacidades. De ahí que la propuesta que llevarán a la mesa de trabajo es que el impuesto se implemente en las vías de acceso como aeropuertos y terminales de cruceros.



DANIEL REY

El diputado **Cuahtémoc Blanco** anunció con ánimo la conclusión del periodo legislativo ordinario para dar paso a las vacaciones decembrinas, el único detalle es que el exfutbolista no presentó en todo este tiempo una sola iniciativa. Es más, el exgobernador de Morelos apenas si subió una vez a la tribuna de la Cámara de Diputados, aquella vez que se defendió de las acusaciones en su contra y hablar sobre el intento de desafuero que, incluso, apoyaron varias de sus compañeras de bancada.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, salió en defensa de **Pedro Haces**, operador político de Morena y líder de la CATEM, luego de que éste fue señalado por presuntos vínculos con **Edgar N.**, *El Limones*, detenido como supuesto operador financiero de *Los Cabrera*, brazo de *La Mayiza* del Cártel de Sinaloa. Monreal afirmó en conferencia de prensa que "le

cree" a **Haces** cuando niega cualquier relación con el detenido y sostiene que no forma parte de la confederación sindical, mientras que la CATEM y el propio diputado difundieron mensajes en redes sociales deslindándose de *El Limones* y ratificando que se trata de una organización " limpia" y apegada a la legalidad. ¿Usted les cree?

Gobernadores de distintos partidos cerraron filas con la presidenta **Claudia Sheinbaum** y el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, tras una reunión en Palacio Nacional para homologar la Ley de Extorsión a nivel nacional. Mandatarios como **Samuel García** (Nuevo León) y **Pablo Lemus** (Jalisco) presumieron reducciones en homicidios y otros delitos gracias al trabajo coordinado con la Defensa, Marina y Guardia Nacional, mientras **Alfonso Durazo** (Sonora) y **Esteban Villegas** (Durango) adelanta-



ron acuerdos para aumentar el número de policías y fortalecer fiscalías estatales. **Mauricio Kuri**, gobernador de Querétaro, agradeció el respaldo federal en materia de seguridad y remató: “tenemos buena Presidenta, le deseo que le vaya muy bien”.

Grupo de Seguridad Privada Pryse de México, S.A. de C.V., firma que se ha quedado con contratos de vigilancia en el IMSS, IMSS-Bienestar, museos del INAH, Fonacot, Banco del Bienestar y proyectos emblemáticos como el Tren Maya, consiguió un respiro en tribunales: la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno publicó en el *Diario Oficial de la Federación* la Circular 36/2025, con la que informa que un juez federal ordenó suspender de manera provisional la inhabilitación de 12 meses que pesaba sobre la empresa, dejando sin efecto, por ahora, las circulares anteriores que le cerraban la puerta a nuevos contratos con el Gobierno.

El apoyo de los diputados de Morena en la Ciudad de México a la iniciativa para impedir la exhibición de animales para su venta en establecimientos comerciales promovida por el Partido Verde en el Congreso local no solo fue una moneda de cambio para votar a favor el presupuesto 2026. Y es que días antes diputados verdes, encabezados por su líder **Jesús Sesma**, fueron citados por **César Cravioto**, secretario de Gobierno de la CdMx, para hacerles un llamado al orden y la unidad, luego de

varios días en que se vivió una fuerte tensión entre ambas fuerzas políticas que apuntaba a un rompimiento abierto.

Este convenio para mantener la unidad fue a cambio de que una gran cantidad de mascotas, sobre todo perros y gatos, queden en el abandono o en el mercado negro una vez que se implemente la regulación que no solo afectará a las tiendas de cadena sino también a pequeños y micronegocios que tendrán serias dificultades para cumplir con los requisitos de protección y bienestar animal. No es una novedad que el Partido Verde utilice una causa aparentemente social para lograr mantener sus ventajas políticas y al mismo tiempo seguir disfrutando de los beneficios que obtienen de los establecimientos de mascotas a través de asociaciones civiles de protección animal.

El Departamento de Energía de Estados Unidos informó que recibió un cuarto suplemento sobre el cambio de control de Mexico Pacific Limited LLC, empresa que busca exportar Gas Natural Liquefied (GNL) desde México, y detalló que su sociedad matriz, Mexico Pacific Holdings, LLC, queda ahora controlada en 70 por ciento por Windsor Cliff Sponsor, mientras que tres inversionistas minoritarios —LDM Strategic Holdings y Avila Blue, ambas de Florida, y la canadiense Sonvapor LP— poseen cada uno 10 por ciento de participación.